
  

Actualidad 

  

LLANQUIHUE| Martes 17 de diciembre de 2024] 7 
  

Vicente Pereira 

vicentepereiraodiariollanquihueci 

stablecer una agenda de 
E colaboración con la re- 

gión en materiatecnoló- 
gica y de innovación que abar- 
que diferentes aspectos, como. 
la disponibilidad de agua, 
abordó con autoridades loca- 

les, en Puerto Montt, el emba- 
jador de Israel en Chile, Gil Art- 
zyeli, quien además sostuvo 
encuentros con el pastor Mar- 
co Melo, del Consejo de Pasto- 
res Amigos de Israel; y con el 
pastor Patricio Montes, del 
Consejo de Pastores de la Re- 
gión de Los Lagos. 

Enla oportunidad, analizó 
también con el alcalde de 

Puerto Montt, Rodrigo Wain- 
raihgt, la posibilidad de efec- 
tuarunainvestigaciónenalgas 
como alimento para la indus 
tria de salmón. 

-¿Cómosepuedeabordarlospro- 
blemas deagua quehayendiver- 
sossectores rurales delaregión? 
-No hay problemas de agua, sí 
de gestión de agua. El agua no 
falta. En el caso de Israel pasa: 
mos de una escasez extremaa 
una independencia hídrica y, 
poreso, nadie habla de este re- 
curso porque hemos solucio- 
nado este problema de un for- 
ma eficiente y económica. So- 
mos un país con una precipita- 
ción muy baja, desértico; pero 
el agua está completamente 
solucionada. 

-¿Qué políticas se podrían imple- 
mentar? 

“Nosotros tenemos 
una autoridad nacio- 
nal del agua que ma- 
neja este recurso pa- 
ra todo el país y su 
mandato radica en 
garantizar que alcan- 
za para todos, para 

(E) ENTREVISTA. GIL ARTZYELI, embajador de Israel en Chile: 

“No hay problemas de agua, sí de 
gestión de agua. El agua no falta” 

EL EMBAJADOR APUNTA A LA REUTILIZACIÓN DEL AGUA. 

Hay una cooperación desde 
hace décadas entre Israel y Chi- 
le en esta materia. Chile tiene 
24 desalinizadoras, de las cua- 
lesel 80% son de tecnologíais- 
raelíy, por lo mismo, seguire- 
mos profundizando estas capa- 
cidades de Chile mediante una 
cooperación con privados en 
regiones. 

Además, sostuve un en- 
cuentro para verla factibilidad 
de efectuar asesorías en esta te- 
mática. 

«¿Qué políticas podría implemen- 
tar Chile enesta materia? 

-No hay una solución que pue- 
daser adecuada para todos los 
sectores, por lo que hay que es- 
tudiar cada zona O macrozo- 
nas, en cuanto asus caracterís- 

  

Relación con el Gobierno de Chile 

e Consultado sobre la relación con Chile y en específico con el 
Presidente Gabriel Boric, como el desaire que le hizo cuando 
llegó para presentarle sus cartas credenciales como embaja- 
dor de Israel en Chile, Gil Artzyeli, destacó que esta abarca una 

serie de áreas, como investigación yse ha extendido por déca- 
das. "Tenemos un momento desafiante con el Gobierno, que 
estoy seguro que lo vamos a solucionar. Vemos algunas cosas 
de manera diferente, sobre todo en el asunto Palestino (con- 

flicto), pero escuchamos la opinión de Chile, tenemos nuestra 
posición que es diferente”. Comenta que la relación ha tenido 
sus altibajos, pero “es entre estados y los lazos son tan fuertes 
que podemos superar los desafíos que estamos enfrentando”. 

   

  

ticas y los puentes de agua dis 
ponibles, incluyendolagris (a- 
vado de manos) y la negra (de 
los baños). Hay que ver todos 
los tipos y las necesidadesexis- 

tentes. Si es queserequiere pa- 
rael sector urbano, agrícola e 
industrial y según la oferta y el 
tipo de demanda se puede ge- 
nerar una solución coherente 
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y que integre todo de una for- 
ma económica, porque, por 
ejemplo, no hay justificación 
de crear nuevas fuentes de 
agua si hay una fuga de la mi- 
tad de esta. Primero hay que 
taparlas. 

Nosotros tenemos una au- 

toridad nacional del agua que 
maneja este recurso para todo 
el país y su mandato radica en 
garantizar que alcanza para to- 
dos, para siempre y a precio 
justo. 

-¿Cómodesarrollaráestainvesti- 
gación? 
-En cada macrozona hay que 
hacer un análisis de la oferta 
existente y de todo tipo. Es de- 
cir que considere la gris, la ne- 
grayla potable, además dever 

lademanda, junto con la forma 
de destinar este recurso, Por 
ejemplo, el agua gris puede 
servir a la industria, pero no 
para tomar. Hay todo un eco- 
sistema que setiene que mane- 
jar de una forma coherente e 
integral, considerando las 
aguas que salen de las lavado- 
ras y de los hospitales. Todas 
pueden ser tratadas parareuti- 
lizarlas y así se evita la contami 
nación. En Israel, el porcenta- 
je dereutilización es el másal- 
to del mundo, porque primero 
la tratamos para luego reutili- 
zar enun 90%. Además, las fu- 
gas son menores a un 5%, lo 
que tambiénes unrécord, por- 
que cadagota está contada, es- 
tá vigilada, por lo que si hay 
una fuga se detecta y arregla de 
inmediato. Y en marzo podría- 
mos traer expertos para desa- 
rrollar este trabajo. 

  

ALGAS 
«¿Qué proyecto buscan desarro- 
llar contasalgas? 
-Estamos viendo con el alcalde 
la posibilidad de establecer 
unacolaboración académicao 
comercial en las algas, que sir- 
ven de alimentación a los sal- 
mones. 

“¿Aparte delas algas, qué otros 
productos dela región generan 
interésen su país? 

-Estoy conociendo la región, 
sus necesidades y los intereses 
de las autoridades locales, co- 

moen!las algas, de acuerdoa lo 
que me manifestó el alcalde de 
Puerto Montt para analizar es- 
tudios en esta área para una 
posible cooperación, que pue- 
de ser académica, científica o 

comercial. 

-¿Cómo proyecta el desarrollo 
dela industria salmonera ensu 
país? 

-Es un mercado relevante, 
yaquesu consumoesalto, por- 
que nos encanta. De hecho, 
el israelí, en promedio, 
come cuatro kilos de salmón al 
año. es 

  

El agregado de prensa de Estados Unidos 
confía que se aprobará a embajador en Chile 
CAMBIO DE MANDO. Chase Guinn espera que se 

pueda mantener la Visa Waiver para nuestro país. 

lagregado de prensa de 
E la Embajada de Estados 

Unidos en Chile, Chase 

Guinn, quien — participó 
en Puerto Varas de un encuen- 

tro dela Asociación Nacional 
de la Prensa, comenta que si 
bien en el gobierno anterior 
de Donald Trump (2017-2021), 

como Presidente de este 
país, pasaron más de tres años 
sin que se designara embaja- 
dor en Chile, ello se debió a 
que los republicanos no tuvie- 
ron mayoría en el Senado 
paraaprobaruna designación, 
situación distinta a la que ocu- 
rrirá ahora, puesto que síten-   

drá mayoría, lo que significa 
queno debiese tenerinconve- 
nientes para confirmar a sus 
embajadores. 

Y enel caso de Chile, quien 
ocuparía este cargo sería Bran- 
don Judd, lo que se haría ofi- 
cial, en todo caso, cuando 
Trump asuma el mando, el 20 

de enero. Consultado sobre el 
futuro de la Visa Waiver -ingre- 
so con autorización de viaje 
electrónico y sin visa-, expresó 
quees un beneficio “muy rele- 
vante para nosotros y que valo- 
ramos mucho, porquesetrata 
deun intercambio de informa- 
ción que genera beneficios pa- 
ra ambos países y, por lo mis- 
mo, queremos continuar. Ade- 
más, el Gobierno de Chile está 
cumpliendo con todos los re- 

    
quisitos del programa, por lo 
que si sigue así no deberían 
existir problemas”. 

Sin embargo, precisa que 

CHASE GUINN DICE QUE TRUMP TENDRÁ MAYORÍA EN EL SENADO. 

no se puede pronosticar acer- 
ca delas políticas de la admi- 
nistración de Trump, puesto 
quetodavíanoasume. — 0%
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